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北京光线传媒股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                              编号：2025-02 

投资者关系 

活动类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观            □ 其他 

活动参与 

人员 
通过“价值在线”参加公司 2024 年年度报告网上说明会的投资者 

时间 2025 年 4 月 25 日 

地点 公司会议室 

形式 网络互动 

上市公司 

接待人员 

董事长兼总经理王长田先生、董事会秘书侯俊先生、财务总监曾艳女士、

独立董事韩梅女士 

交流内容及

具体问答 

记录 

Q1：在 IP 创造方面，公司资源将更多地向动画电影倾斜，计划组

建新的动画电影厂牌，同步持续扩充动画制作产能。能否具体介绍一下

这方面的计划，谢谢。 

A：1.在类型上，公司资源更多向动画电影倾斜。动画电影是我们的

优势，这些年来我们一直在积累动画方面的资源、人才，也在探索组建

比较完整的动画电影产业链，为接下来 IP 的拓展打下了非常好的基础。  

2.在厂牌分工上，前几年我们已经在公司内部强调“全员动画公司”的

概念，目前除了彩条屋和光线动画外，还有其他厂牌已经开始在做动画

电影；同时，我们还计划继续组建新的动画厂牌。这样几乎所有电影厂

牌都介入了动画电影业务，为我们接下来生产更多动画电影以及提高动

画电影的制作标准蓄力。 

3.持续扩充动画电影产能。光线动画现在分成两部分，一部分是负责

项目的策划、剧本等等的项目部；另一部分是动画的制作团队，目前已



                                                  北京光线传媒股份有限公司 

有 150 人左右，还将继续扩充，有可能在明后年扩充到 300 人以上，这

样可以达到一年生产一部半到两部的高质量动画电影的生产能力。 

Q2：哪吒的海外英配版和日配版，什么时候制作完成并推出？二季

度内？ 

A：《哪吒之魔童闹海》英文配音版预计暑期登陆北美市场，日文配

音版正在筹备中并将在日本长线放映，放映时间将长达数年。配音版上

映后的新一轮票房成绩我们预计都会高于前一轮。此外，还有部分重点

市场尚未上映，海外发行尚有巨大空间。 

Q3：公司在 4 月 23 日的交流会上提及要做 3A 游戏以及主题乐园，

请问公司一下子要做这么多项目，如何控制投资风险，特别是主题乐园

项目，公司是否要做重资产项目的主题乐园，还是有其他轻资产的模式

参与？ 

A：3A 游戏的预算对我们而言是完全可消化、可控的，而且会和相

关动画电影的制作共享一部分资源，所以成本会低于一般的原创 3A 游

戏。主题乐园方面，我们目前的设想是主要负责策划、设计和参与部分

运营管理，不负责项目的投资和建设，主要采取轻资产参与的模式，所

以我们认为风险也是可控的。 

Q4：2025 年 3 月 31 日，合同负债余额 4.7 亿，其主要构成？何时

结转营收？谢谢。 

A：主要是剧集及电影的预收款项，后期会依据会计准则确认结转相

关收入。 

Q5：公司 2025 年第一季度经营活动产生的现金流净额 45.85 亿，这

48.85 亿是否包含了还没有支付给合作方的“应付账款”？还是说全部属

于上市公司的？ 

Q6：第一季度公司有近 50 亿的现金流，但是第一季度营收才 29 亿，

麻烦具体说明一下，谢谢 
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Q7：一季报经营现金流高于 48 亿，营业收入 29.75 亿，多出来的现

金流主要来自于哪里，何时能确认为收入 

A（Q5、6、7）：公司 2025 年第一季度经营活动产生的现金流量净

额为 48.85 亿元，其中包含需要结算给其他合作方的应付款项。 

Q8：公司花费 12.2 亿买写字楼可不可以抵消部分主营利润所产生营

业所得税？ 

A：公司购买的写字楼作为固定资产核算，固定资产的折旧按照税法

规定可以抵扣企业所得税应纳税所得额。同时因购买固定资产，公司减

少了房租支出等费用。 

Q9：之前去交子展时就听说有主题 ip 门店规划，现在是否已经有进

展？公司计划把自有门店发展成新的产业链吗？ 

A：我们计划在今年建立第一家线上品牌店，在明年内建立第一家线

下品牌店，但目前尚在规划阶段，后续如何发展还要根据届时的具体情

况综合判断。 

Q10：国家鼓励电影消费，但票房成绩除了哪吒 2 等春节档影片外，

缩水严重，如何鼓励大家重回影院，您有什么看法？ 

A：电影市场的核心问题仍然是供给问题，只有好作品不断上映，才

会有好的票房成绩。总的来说，有吸引力的作品数量还是偏少，体量也

不够大，加上其他娱乐方式的冲击，确实有票房不稳定的风险。但随着

电影行业的调整，好作品会不断增加，电影行业还是有巨大的成长空间。 

Q11：《哪吒》系列已形成超级 IP，但《哪吒 3》制作周期长达 5 年，

如何平衡好作品投入与短期回报？ 

A：《哪吒》系列是我们众多作品中的一个，公司仍然有其他很多项

目在制作推进中，其中不乏值得期待的项目，包括真人电影和动画电影。

公司近年来已经全面提高了影片的立项标准，对项目在各方面都提出了

更高的要求，加上每年上映的项目众多，希望最大程度保障公司业绩稳

定。与此同时，公司近期提出角色定位的转变，成为“IP 的创造者和运
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营商”，在 IP 运营业务方面将会全面开拓并发力，使公司摆脱对电影票

房的依赖，使公司收入结构多元化并具有持续性。 

Q12：截止 2025 年 3 月 31 日 21 时《哪吒 2》的票房是 150.78 亿，

这部分收入全部纳入了公司一季报的收入和利润计算么？还是只纳入了

一部分？如果只纳入了一部分，请问是多少？ 

Q13：公司 2 月 5 日公告截止 2 月 4 日 48.4 亿的票房，实现营业收

入 9.5 亿-10.1 亿，这 9.5-10.1 亿指的是纯票房收入还是包括票房和衍生

品全部收入？一季度报告 29.75 亿收入，对应的是截止 3 月 31 日的约 1

50 亿票房吗？ 

A（Q12、13）：公司已按会计准则及影视剧相关合作协议约定确认

2025 年第一季度相关营业收入，其中包含《哪吒之魔童闹海》截至 2025

年 3 月 31 日 150.76 亿元票房对应的分账收入。 

Q14：一季度的业绩中哪吒票房全部计入了吗？还有多少没计入？ 

A：2025 年第一季度票房发行收入已确认《哪吒之魔童闹海》截至

2025 年 3 月 31 日的票房收入。 

Q15：公司的资金非常充裕，是否有并购同行业内优质资产的计划？ 

A：公司一直在观察、了解相关领域的优质公司，尤其是在 IP 运营

及衍生品相关领域，并持续密切接触，不排除有投资或者并购的可能，

如有相关动作会及时按照要求披露。 

Q16：今年公司在剧集方面是怎么规划的 

A：今年《山河枕》预计播出，《春日宴》在筹备拍摄中。公司仍然

会在剧集方面做一定的储备，但是考虑到目前剧集的商业模式获利空间

有限，目前公司没有把剧集作为内容开发重点。 

Q17：公司之前提过在内部培养 30 名制片人、20 名编剧、10 名导

演的三二一计划，现在的进展情况是什么样子的？ 

A：我们是最早在电影行业中提出制片人培养计划的，经过多年的努

力，已经拥有了行业内规模最大的内部制片人队伍，已经有 15 个以上相



                                                  北京光线传媒股份有限公司 

对成熟的制片人。编剧和导演计划的推出时间晚一些，目前正在成长中，

现在已有数名内部编剧的剧本作品被采用，数名内部导演的作品在筹备

中。 

Q18：光线靠《哪吒》衍生品板块收益暴增，但当下潮玩赛道竞争白

热化，且打造电影动画 IP 周期长，光线如何构建差异化壁垒？ 

A：我们是一个 IP 的创造者，用我们创造的 IP 再去开展衍生品的运

营，这与其他的衍生品领域公司有最大的不同。我们可以从头去规划衍

生品的品类，也可以根据市场变化迅速调整，主动权在我们自己手中，

适应市场的效率会更高、成本会更低，不会存在被掣肘的风险。 

Q19：在现在的市场环境下，电影制作成本上升还是下降？如果上升

的话，电影公司整体是否会有更大压力？ 

A：整体而言，近几年电影行业的成本确实在不断上升，如果票房不

理想，电影行业的投资风险确实有所增大。但公司及同行都已经注意到

这种情况，目前正在进行调整，采取系列措施来应对，预期成本有可能

增速放缓甚至下降。 

Q20：公司在年报里说，“多个运营团队将以厂牌化模式运作”，短时

间内能建立完成吗？是要从外面招人吗？ 

A：我们会主要以内部人才为主，但也会引进外部优秀人才。公司组

建 IP 运营团队的基本思路，是围绕 IP 来组建团队，每个团队负责不同

IP，这样有利于维持 IP 热度、同时开发多个 IP 及规划、协调内容与衍生

业务之间的关系。 

Q21：从去年到今年，公司的艺人陆续火出圈了不少，成功背后的推

动因素有哪些？ 

A：艺人经纪业务正在成为公司重要的收入来源，目前我们已经成为

头部艺人经纪公司，这与公司多年来的策略有关。首先是新人策略，从

头培养，而且标准高，使艺人有好的发展基础；其次是作为内容公司，我

们对艺人的项目选择有更多的经验和资源，为艺人提供了更好的成长平
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台。公司仍然在不停发掘更多新人及不断提升现有艺人的竞争力。我们

期待公司有更多的艺人进入到头部行列。 

Q22：4 月 23 日的投资者交流会上说到一季度已经实现几个亿的衍

生品收入，这部分衍生品收入有全部或者部分或者没有计入一季度收入

和利润吗？ 

A：2025 年一季度已依据会计准则及衍生授权相关协议约定确认相

关衍生品收入，目前公司衍生品业务还在持续发力中，预计一季度后会

持续性产生更多的相关收入；此外，海外票房也在持续增加中，后续还

会陆续产生更多的海外发行收入。随着国内上映密钥的延期，一季度后，

国内票房收入也会相应增加。 

Q23：请问公司 2025 年一季报确认来自《哪吒二》的收入是截止到

什么时间的？另外《哪吒二》的成本是否都已经在一季度确认了？如果

《哪吒二》最终全球票房达到 160 亿，公司还能较一季报多取得多少收

入？ 

A：公司 2025 年一季报确认来自《哪吒之魔童闹海》的收入是截至

2025 年 3 月 31 日的；《哪吒之魔童闹海》的成本已按会计准则规定确认；

一季度后新增票房发行收入将于后续按照会计准则规定确认。 

Q24：您对于成为中国“迪士尼”有多少信心？后续的封神宇宙计划

跨度非常长，如何能够保持长久的竞争力和持续开发能力？ 

A：我们并不是要成为中国的迪士尼，我们要借鉴优秀公司的经验，

成为中国人自己的 IP 创造和运营公司。“中国神话宇宙”有完整的世界观

和题材规划，作品会陆续推出，尽管周期比较长，但因为是整体统一规

划，我们认为不太会出现项目断档、创意枯竭等无法持续的情况。目前

已经有多个项目在制作或筹备中，包括《涿鹿》《二郎神》《妲己》等。 

Q25：第一季度应收账款有近 8 个亿，这里面是不是大部分是哪吒 2

票房的分账款，但是未到账？ 
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A：2025 年第一季度新增应收账款，大部分为应收《哪吒之魔童闹

海》款项。 

（本投资者关系活动记录表中涉及的未来经营计划、预测是公司基

于目前的行业、市场环境制定的公司战略发展规划及判断，并不构成业

绩承诺，敬请投资者保持足够的风险意识，并且应当理解计划、预测与

承诺之间的差异。） 

关于本次活

动是否涉及

应披露重大

信息的说明 

不涉及 

活动过程中

所使用的演

示文稿、提

供的文档等

附件 

无 

 


